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CORREIO DO POVO
Pedida a abertura de CPI da 

merenda na Câmara

A Câmara Municipal de 
Mogi Mirim aprovou na ses-
são de segunda-feira (16), 
a prestação de contas do 

ex-prefeito Carlos Nelson 
Bueno (PSDB) do exercício 
de 2019. Os 14 vereadores 
que votaram pela aprovação 

seguiram o parecer favorá-
vel assinado pelos membros 
da Comissão Permanente 
de Finanças e Orçamento, 

que se baseou no parecer fa-
vorável do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo 
(TCE-SP).

Um requerimento pe-
dindo a abertura de 
uma CPI (Comissão 
Parlamentar de Inqué-
rito) para investigar as 
denúncias de irregula-
ridades na qualidade 
da merenda escolar da 
rede municipal de en-
sino de Mogi Mirim, 
deverá  ser votado em 
plenário na sessão da 
Câmara Municipal de 
Mogi Mirim na pró-
xima segunda-feira 
(23). O pedido com a 
assinatura de 7 verea-
dores foi protocolado 
na quarta-feira (18)

Mandi recebe o Amparo 
na disputa direta pela

classificação para a 2ª fase

Saúde realiza 
vacinação

contra Influenza 
e Covid-19 

ACIMG realiza cerimônia de encerramento
do Projeto Economia Criativa

O Atlético Guaçuano vol-
ta a campo neste sába-
do (21), para mais uma 
rodada do Campeonato 
Paulista Sub15 e Sub17. 
O Mandi recebe o Am-
paro no Estádio Carlos 

Nelson Bueno, na dispu-
ta por uma vaga na pró-
xima fase da competição.
Os dois times estão bem 
posicionados na tabela 
de classificação de seus 
grupos. 
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novo projeto industrial
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Serviço de Acolhimento
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em Situação de Rua

Câmara aprova contas da gestão de 2019 
do ex-prefeito Carlos Nelson Bueno

Numa parceria com 
a OSC SOS Cristão, a 
Secretaria de Assis-
tência Social de Mogi 
Mirim mantém desde 
junho de 2021 o Ser-
viço de Acolhimento 
Institucional tempo-

rário para a pessoa em 
situação de rua, pro-
porcionando espaço 
de apoio para indiví-
duos que encontram-
-se em situação de rua 
que desejam sair des-
ta condição.
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Novo projeto da Ingredion prevê 
geração de 150 postos de trabalho

ACIMG realiza cerimônia 
de encerramento do Projeto 

Economia Criativa

A partir de agosto do 
ano que vem, a Ingre-
dion Brasil, instalada 
em Mogi Guaçu, pas-

sará a utilizar bio-
massa como princi-
pal combustível para 
a geração de energia 

térmica no lugar do 
gás natural, que é 
combustível fóssil e, 
portanto, não renová-

vel. A mudança, resul-
tado de parceria com 
a ComBio Energia, 
deverá gerar cerca de 
150 novos empregos 
diretos e dezenas de 
outros indiretos. O 
projeto foi apresen-
tado na quarta-feira 
(18), em reunião pro-
movida no Paço Mu-
nicipal.
As obras de transição 
energética começam 
em maio deste ano e 
estão previstas para 
terminar em agosto 
de 2023. Os interes-
sados em parte destas 
vagas poderão, desde 
já, se inscrever pelo 
site https://combio.
gupy.io.
“A biomassa é fonte 
mais limpa de ener-
gia e essa mudança 
vai acarretar em re-
dução de emissão de 

CO² e outros gases de 
efeito. É um investi-
mento que a empresa 
está fazendo visando 
soluções que sejam 
econômicas e ambien-
talmente eficientes 
na geração de vapor”, 
comentou Glauber 
Furtado, gerente de 
engenharia da Ingre-
dion, ao informar que 
a construção da uni-
dade de Produção de 
Vapor começa ainda 
esse mês.
Além da apresentação 
do novo projeto, re-
presentantes da em-
presa confirmaram 
que continuam com 
a política de disponi-
bilizar projetos que 
beneficiem a comu-
nidade, em especial 
os estudantes da rede 
municipal de ensino
Estivemos na Ingre-

dion no ano passado 
para tratar de parce-
rias. A empresa, aliás, 
participou do rateio 
da iniciativa privada 
pela abertura de no-
vos leitos de UTI para 
atendimento de pa-
cientes com Covid-19. 
Reconhecemos a im-
portância desse novo 
projeto, que irá gerar 
emprego e renda aos 
guaçuanos. A Prefei-
tura acredita na força 
de parcerias e está de 
portas abertas para 
novas ações que bene-
ficiem a nossa comu-
nidade. O vereador 
Natalino Tony Silva 
(PSDB) participou da 
reunião, bem como re-
presentantes das em-
presas: Marcos Dias, 
Glauber Furtado, Car-
los Lima, Viviane Pe-
reira e Roberto Verás.

 A Acimg (Associação 
Comercial e Industrial 
de Mogi Guaçu) rea-
lizou na quinta-feira 
(12) o encerramento 
do Projeto Economia 
Criativa feito em par-
ceria com o Sebrae, e 
Prefeitura Municipal, 
por meio da Secretaria 
de Cultura. O evento 
contou com a partici-
pação e exposição dos 
artesãos e uma pales-
tra de encerramento 
do projeto. Ainda teve 

a presença de auto-
ridades municipais e 
diretores da Associa-
ção Comercial.
O objetivo do projeto, 
financiado pela Lei 
Rouanet, foi dar visi-
bilidade e formação 
para os 42 artesãos 
participantes. Além 
de ajudá-los a iden-
tificar oportunidades 
na internet, atender 
melhor os clientes e 
aplicar controles fi-
nanceiros.

A parte teórica do 
curso, teve duração de 
três meses, ofereceu 
formação por meio de 
cursos de marketing, 
vendas, finanças, for-
malização e vitrinis-
mo. Após a formação 
teórica, aconteceu a 
1ª Feira de Economia 
Criativa da cidade. 
Após, aconteceu mais 
um mês de curso, fo-
cado em consultoria 
feita pelos profissio-
nais do Sebrae.

Cidade

Empresa passará a utilizar biomassa como principal combustível para a geração de energia térmica no lugar do gás natural

Show de Prêmios do Dia 
das Mães conhece

ganhadores

Estrada rural da Nova Louzã recebe serviços
de limpeza de aceiros

A ACIMM (Associação 
Comercial e Indus-
trial de Mogi Mirim) 
realizou na manhã de 
sábado (14), o sorteio 
alusivo à Campanha 
Show de Prêmios do 
Dia das Mães. Foram 
sorteados um smar-
tphone Galaxy S20 e 
cinco vale-compras de 
R$ 1.000,00. A extra-
ção dos prêmios foi na 
Praça Rui Barbosa, e 
atraiu grande público. 
O evento, que ocor-
reu ao meio dia, teve 
transmissão ao vivo 
pela página do Face-
book da ACIMM.
Segundo José Luiz 
Ferreira, presidente 
da associação comer-
cial, participaram do 
sorteio exatos 21.684 
cupons. Um total de 

435 estabelecimentos 
associados distribu-
íram as rasgadinhas 
para o sorteio deste 
semana. 
Quem esteve na região 
central para acompa-
nhar a extração ainda 
pôde realizar consulta 
ao CPF no SCPC gra-
tuitamente, além de 
contar com uma ten-
da da saúde. Para as 
crianças, foi oferecido 
pipoca e cama elásti-
ca.
Os ganhadores da 
Campanha do Dia 
das Mães foram: Ro-
sangela Afonso, com 
um vale-compra de 
R$ 1.000,00 no car-
tão ACIMM Card. Ela 
fez compra no TecVet 
Diagnóstico Veteriná-
rio; Renan de Souza 

Mello, com um vale-
-compra de R$ 1.000 
no cartão ACIMM 
Card. Compra na Pa-
nificadora Padoka.
Vanderlei Lange, com 
um vale-compra de 
R$ 1.000 no cartão 
ACIMM Card. Com-
pra na Stylus Joias; 
David Israel da Costa, 
com um vale-compra 
de R$ 1.000 no cartão 
ACIMM Card. Compra 
na Queiroz Seg; Ana 
Cristina Piccoli Salus-
tiano, com um vale-
-compra de R$ 1.000 
no cartão ACIMM 
Card. Compra no Su-
permercado Econômi-
co 2; Mery Lirian da 
Costa Guarnieri, com 
um Smartphone Sam-
sung S20. Compra na 
Livia’s Baby.

Nesta semana, equipe 
da Secretaria Munici-
pal de Obras e Mobili-
dade (SOM) executa a 
limpeza de aceiros na 
estrada rural Júlio Cola 
(MGG 116). O serviço 
será feito em 1,2 km da 
via que serve de aces-
so de ligação entre os 
bairros Nova Louzã e 
Roseira. O trabalho in-
tegra a Operação Estia-
gem juntamente com a 
Operação Corta Fogo 
do Governo do Esta-
do de São Paulo para a 
prevenção de incêndios 
e outras ocorrências re-
lacionadas a baixa umi-
dade do ar no período 
de 1º maio a 30 de se-
tembro.
O secretário municipal 
de Obras e Mobilida-
de, José Antônio Ortiz 

Bueno, explicou que os 
aceiros têm como obje-
tivo impedir que o fogo 
passe de uma proprie-
dade para uma área vi-
zinha ou que ele venha 
de fora para dentro. 
Para isso, é criada uma 
limitação com o intuito 
de interromper a ação 
do fogo e reduzir a pos-
sibilidade de alastra-
mento.
“Os aceiros evitam a 
propagação de fogo em 
pastagens e plantações 
rurais, sendo faixas co-
locadas ao longo das 
cercas onde a vegeta-
ção foi eliminada da 
superfície do solo. A 
finalidade é prevenir 
a passagem do fogo de 
uma área de vegetação 
para outra. Desta for-
ma, evita-se queima-

das ou incêndios. Em 
época de seca é comum 
a ocorrência de quei-
mada em pastos e uma 
das formas de evitar o 
problema são os acei-
ros,porque eles pro-
tegem cercas, postes, 
balancins e arames”, 
disse.
Segundo ele, um dos 
grandes desafios dos 
produtores rurais é a 
prevenção contra in-
cêndios de grandes 
proporções, que podem 
se alastrar facilmente. 
“Em época de colheita, 
em que há um acúmu-
lo de material orgâni-
co, esse risco aumen-
ta consideravelmente. 
Além da retirada des-
se material orgânico, 
os aceiros contribuem 
para que haja várias 

camadas de segurança 
para evitar possíveis 
tragédias”, comentou.
A limpeza dos aceiros 
está sendo feita por 

uma escavadeira PC. 
“Esta é uma máquina 
extremamente versátil 
para realizar este tipo 
de serviço e, principal-

mente, para otimizar o 
trabalho da equipe na 
retirada da terra de lo-
cais determinados pela 
obra”.
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Assistência Social mantém Acolhimento 
Institucional a Pessoa em Situação de Rua 

desde o ano passado
Serviço proporciona espaço de apoio para indivíduos que encontram-se em situação de rua que desejam sair desta condição

Assistência Social reforça 
ações para acolhimento 

de moradores de rua
durante as noites de frio

Uma preocupação da 
sociedade nesse tempo 
de temperaturas baixas 
é com os moradores de 
rua. Em Mogi Mirim, 
a Secretaria de Assis-
tência Social, em par-
ceria com a OSC SOS 
Cristão, vem desde ju-
nho de 2021 ofertando 
Serviço de Acolhimen-
to Institucional tempo-
rário para a pessoa em 
situação de rua, pro-

porcionando espaço de 
apoio para indivíduos 
que encontram-se em 
situação de rua que de-
sejam sair desta con-
dição, bem como para 
aqueles sujeitos de ne-
cessitam de acolhimen-
to emergencial, ou seja, 
por períodos curtos. 
A OSC desenvolve tam-
bém ações de aborda-
gem social, que consis-
te no acompanhamento 

da Pessoa em Situação 
de Rua na própria rua, 
quando o sujeito ain-
da não está preparado 
para a saída desta con-
dição.
Neste período, o SOS 
Cristão atendeu 148 
pessoas que se decla-
ram naturais de Mogi 
Mirim, e 265 que se 
encontravam de passa-
gem pela cidade. Este 
trabalho só é possível 
graças a ações articu-
ladas entre as equipes 
das Secretaria de As-
sistência Social, Segu-
rança Pública e Saúde, 
além dos grupos de vo-
luntários que atendem 
a essa demanda e as de-
núncias realizadas pela 
população.
O atendimento a esta 
população é ininter-
rupto durante o ano 
todo, contudo neste pe-
ríodo de frio faz-se im-
portante intensificar as 

ações, bem como agir 
de forma emergencial 
para oportunizar a pro-
teção social a todo ci-
dadão que vivencia esta 
condição.
Assim, neste período 
de maior frio, a OSC 
SOS Cristão continua 
acolhendo a esta popu-
lação no abrigo emer-
gencial, intensificando 
as ações de abordagem 
social, e em conjun-
to com o Fundo Social 
tem realizado a entre-
ga de cobertores para 
aqueles que não acei-
tam pernoitar no servi-
ço.
Nesta semana, por 
exemplo, com a chega-
da do frio repentino, o 
Fundo Social providen-
ciou alguns kits para 
amenizar os efeitos do 
frio rigoroso. “Os kits 
são compostos por um 
cobertor novo e uma 
mochila contendo pro-

dutos de higiene pes-
soal, um par de meias e 
um boné. É a nossa co-
laboração para ajudar a 
amenizar o frio e pro-
teger a população mais 
vulnerável”, comentou 
a presidente do Fundo 
Social, Suzana Calefi.
Inicialmente, 12 kits 
foram entregues pelo 
Fundo Social ao servi-
ço de acolhimento SOS 
Cristão, que realizou a 
abordagem social nas 
ruas para fazer a dis-
tribuição dos kits para 
aqueles que se recusam 
a procurar acolhimen-
to.
“Entregamos os kits a 
todos aqueles que es-
tão em situação de rua. 
À medida que precisar-
mos de mais kits, va-
mos solicitar ao Fundo 
Social. Os kits e, espe-
cialmente, os coberto-
res serão de grande im-
portância para proteger 

aqueles que vivem nas 
ruas de Mogi Mirim”, 
explicou a coordenado-
ra do SOS Cristão, Ana 
Carolina Zavarize.
Devido ao aumento 
da demanda, a OSC 
SOS Cristão necessita 
de doações de roupas 
masculinas para a dis-
tribuição, tanto para 
a população de rua do 
nosso município, quan-
to para aqueles que es-
tão no trecho entre ci-
dades.
Assim, as abordagens 
de rua ocorrem diaria-
mente no período do 
dia a fim de acompa-
nhar e distribuir rou-
pas e cobertores, e no 
período da noite no 
período das 18h00 às 
19h00 a entrada para o 
pernoite. O acolhimen-
to para a pessoa em si-
tuação de rua fica à rua 
Padre João Vieira Ra-
malho, 450, Mirante.

A Secretaria de Assis-
tência Social, se an-
tecipando à chegada 
do frio, reforçou as 
ações de acolhimento 
necessárias às pes-
soas em situação de 
rua. As ações integra-
das serão realizadas 
pelas Secretarias de 
Assistência Social e 
de Segurança junta-
mente com a Defesa 
Civil de Mogi Guaçu. 
O trabalho da Equipe 
de Abordagem Social 
de Rua está sendo fei-
to nesta semana, das 
13h00 às 21h00.
“As informações de 
que teríamos quedas 
bruscas de tempera-
tura abaixo de 6° le-
vou a Secretaria de 
Assistência Social a 
estender o horário 
de funcionamento da 
Equipe de Abordagem 
Social de Rua, em vis-
ta a uma busca ativa 

e na tentativa de con-
vencer as pessoas em 
situação de rua a se 
abrigarem”, comen-
tou a secretária muni-
cipal de
Assistência Social, 
Leila Maria Ramos.
De acordo com ela, 
para a execução do 
trabalho, as técnicas 
da pasta contam com 
a ajuda dos guardas 
civis municipais du-
rante as abordagens, 
bem como o apoio dos 
parceiros da Organi-
zação da Sociedade 
Civil Vinha de Jesus 
(albergue) e do Cami-
nho para Paz (acolhi-
mento), que estarão 
com as ‘portas aber-
tas emergencialmente 
para proteger essas 
vidas das intempé-
ries”.
“Nossas equipes estão 
atentas para monito-
rar e atender os casos 

com rapidez, atenção 
e eficiência. Para os 
que aceitarem auxílio, 
realizamos a oferta 
de alimentação, local 
para banho e higiene, 
além de cobertores”, 
falou.
Para o tenente da PM 
e presidente da Coor-
denadoria Municipal 
da Defesa
Civil (Comdec), Gil-
désio Cezário, a cola-
boração da população 
é fundamental nesta 
ação. “Nossa função 
é o gerenciamento 
do risco e, para isso, 
fazemos um plane-
jamento de controle 
para que, junto com 
todas as Secretarias 
unidas, possamos 
atender à população. 
Nosso pedido é para 
que a população co-
labore identificando 
casos que precisem de 
ajuda”,ressaltou.

O Ministério da Mu-
lher, da Família e 
Direitos Humanos 
anunciou hoje (18) o 
lançamento do Plano 
Nacional de Enfren-
tamento à Violên-
cia contra Crianças e 
Adolescentes, como 
parte das ações para 
marcar o Dia Nacional 
de Combate ao Abuso 
e Exploração Sexual 
de Crianças e Adoles-
centes, lembrado em 
18 de maio. Segundo 
a pasta, serão inves-
tidos R$ 109 milhões 
em temáticas de ex-
ploração sexual e vio-
lência física, psicoló-
gica e institucional.  
“Hoje é um dia que 
gostaria de celebrar o 
fim do todo abuso ou 
exploração de crian-
ças neste país. Não 
podemos tratar qual-
quer um destes casos 
com naturalidade ou 
como se fosse mais 
um. Devemos, todos 
os dias, nos indignar 
com cada caso rela-
tado por vizinhos, 
imprensa”, disse a 
ministra Cristiane 
Britto, que participou 
do lançamento.
Ela ressaltou que, em 
2021, o Disque 100 - 
central de denúncias 
contra os direitos hu-
menos - recebeu mais 
de 18,6 mil queixas de 
violência sexual con-
tra crianças e adoles-
centes. A data faz re-
ferência ao dia 18 de 
maio de 1973, quando 
Araceli, uma meni-
na de oito anos, foi 
sequestrada e morta 
em Vitória, no Espí-
rito Santo. No ano de 
1991, os três acusados 

de matar a jovem fo-
ram absolvidos e o 
crime segue impune 
até hoje.
A violência sexual 
pode ocorrer de duas 
formas: pelo abuso 
sexual e pela explora-
ção sexual. A diferen-
ça é que na exploração 
sexual, a criança ou o 
adolescente são usa-
dos para fins sexuais, 
com a intenção de ge-
rar lucro. Em comum, 
está o fato de que na 
maior parte dos casos, 
o abusador é próximo 
ou faz parte da família 
das vítimas.
“Quando falamos do 
abuso, infelizmente 
lamentamos que cer-
ca de 90% dos casos 
ocorrem em casa e o 
algoz é quase sempre 
o familiar ou alguém 
próximo à criança”, 
afirmou. “Aos pais 
ou responsáveis por 
vítimas de violência 
sexual, que busquem 
apoio para toda a fa-
mília. A cura não vem 
com o silêncio, mas 
com terapia, com aju-
da e orientação pro-
fissional”, acrescen-
tou.
Durante a cerimônia, 
além do plano, fo-
ram lançadas outras 
ações, como o proje-
to de lei que institui o 
Programa de Proteção 
à Vida De Crianças e 
Adolescentes. A ini-
ciativa tem a propos-
ta de atender casos 
de famílias expostas à 
ameaça de morte.
Durante a cerimô-
nia foi assinado Pac-
to Nacional pela Im-
plementação da Lei 
da Escuta Protegida, 

que objetiva orientar 
agentes públicos res-
ponsáveis pela pro-
teção das crianças, e 
evitar que o depoi-
mento seja dado pela 
vítima mais de uma 
vez.
Segundo o secretário 
Nacional da Criança e 
do Adolescente, Mau-
rício Cunha, a integra-
ção do atendimento 
evitará que a criança 
ou adolescente seja 
revitimizado ao longo 
do procedimento de 
apuração do crime.
“É um plano estrutu-
rante. Não são apenas 
ações operacionais 
específicas para o go-
verno federal fazer. 
É um grande arca-
bouço, uma estrutura 
orientadora para que 
estados e municípios 
implementem os seus 
planos a partir do que 
é oferecido pelo plano 
nacional”, afirmou.
A central Disque 100 
ou Disque Direitos 
Humanos recebe de-
núncias de abuso e ex-
ploração contra crian-
ças e adolescentes 
diariamente, por 24h, 
inclusive nos finais de 
semana e feriados.
As denúncias são anô-
nimas e também po-
dem ser feitas de todo 
o Brasil por meio de 
discagem direta e gra-
tuita para o número 
100, pelo WhatsApp: 
(61) 99656-5008, ou 
pelo aplicativo Direi-
tos Humanos Brasil, 
onde o cidadão com 
deficiência encontra 
recursos de acessibi-
lidade para denúncia. 
(Fonte: Agência Bra-
sil)

Governo Federal lança 
plano de enfrentamento à 
violência contra crianças
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Vereadores aprovam 
prestação de contas 

de 2019 da gestão Carlos 
Nelson Bueno

Parlamentares anunciam 
verbas em visita a

Mogi Mirim

Por 14 votos a favor e 2 
contrários, a Câmara Mu-
nicipal de Mogi Mirim 
aprovou a prestação de 
contas do ex-prefeito Car-
los Nelson Bueno (PSDB) 
em 2019 - terceiro ano de 
gestão. A votação aconte-
ceu na sessão de segunda-
-feira (16).
A maioria dos vereadores 
decidiu seguindo o pa-
recer favorável assinado 
pelos três membros da 
Comissão Permanente de 
Finanças e Orçamento: 
Presidente Marcos Paulo 
Cegatti (PSD), Vice-Pre-
sidente Alexandre Cintra 
(PSDB) e membro Mara 
Choquetta (PSB).
Além de documentos dis-
ponibilizados, a comissão 
se baseou no parecer favo-
rável do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo 
(TCE-SP) às contas apre-
sentadas pelo ex-prefeito. 
Votaram contra a aprova-

ção das contas os verea-
dores Cinoê Duzo (PTB) e 
Tiago Costa (MDB).
Segundo o relatório do 
TCE-SP (citado no pare-
cer da Comissão Perma-
nente de Finanças e Orça-
mento), no ano de 2019, a 
Prefeitura de Mogi Mirim 
investiu acima do mínimo 
do orçamento anual em 
Educação: 29,14% (míni-
mo é 25%), e em Saúde: 
27,23% (mínimo é 15%). 
Em relação aos gastos com 
pessoal (pagamento de sa-
lários e encargos trabalhis-
tas), o limite imposto pela 
legislação é de 54% do or-
çamento anual, sendo que, 
em 2019, esse gasto foi de 
49,25%.
A Assessoria Técnica Ju-
rídica do TCE-SP trouxe 
apontamentos negativos. 
Em relação à Educação fo-
ram elencados: déficit de 
vagas em creche e falhas 
na aplicação de saldo resi-

dual do Fundeb dos exer-
cícios dos anos de 2014 e 
2015. Também foi apon-
tado que o município não 
alcançou a meta prevista 
para 2019 do Ideb (Índi-
ce de Desenvolvimento da 
Educação Básica).
Em relação à saúde, foram 
constatadas falhas na ma-
nutenção e funcionamen-
to da UPA Zona Leste e 
irregularidades nas pres-
tações de contas mensais 
da Santa Casa de Mogi Mi-
rim.
Contudo, a defesa da ges-
tão do ex-prefeito Carlos 
Nelson apresentou provi-
dências que foram consi-
deradas pelo Conselheiro 
Renato Martins Costa, do 
TCE-SP, satisfatórias para 
sanar os apontamentos. 
As demais falhas aponta-
das no relatório de fiscali-
zação, para o Conselheiro, 
não são suficientes para a 
reprovação das contas.

A cidade de Mogi Mi-
rim serái contemplada 
com recursos de emen-
das parlamentares que 
somam R$ 1,3 milhão. 
São verbas anunciadas 
por duas deputadas em 
visita ao município. Na 
tarde de quinta-feira 
(12), a deputada federal 
Joice Hasselmann (PSL) 
anunciou um total de R$ 
1,050 milhão em emen-
das impositivas federais.
Deste total, R$ 200 mil 
será destinada para re-
forma do espaço Bem 
Estar Animal, o BEA., R$ 
500 mil para a constru-
ção da Casa da Mulher e 
R$ 350 mil para o CRAS 
(Centro de Referência da 
Assistência Social).
Primeira vez em Mogi 
Mirim, Hasselmann veio 
ao município por inter-
médio da vereadora e 
presidente da Câmara, 
Sônia Módena (PSD), 
que encaminhou a ela 
as necessidades do BEA 
e da Casa da Mulher.“-
Quando eu vi a proposta 
da Casa da Mulher não 
podia deixar de enviar 
a emenda, não porque 
esta pauta é uma pau-
ta minha, mas porque 
esta pauta é uma pauta 
de todos nós”, enfatizou 
a deputada ao falar do 
projeto que visa atender 
mulheres vítimas de vio-
lência doméstica.
Ao anunciar os R$ 350 

mil ao CRAS, Joice Has-
selmann relatou que 
sempre que tem uma 
verba disponível procu-
ra enviar a pessoas e ci-
dades confiáveis. “Quero 
que esse valor seja usado 
e chegue a sociedade, 
tanto que estarei acom-
panhando os trabalhos 
que serão realizados e 
vocês podem contar co-
migo”, frisou.
O anúncio das emendas 
foi realizado no salão 
Vermelho da Estação 
Educação e contou com 
a presença de secretários 
municipais e vereadores. 
Já o prefeito Paulo Sil-
va foi representado pela 
secretária municipal de 
Relações Institucionais, 
Maria Helena Scudeler.
Na sexta-feira (13), 
quem também anunciou 
recursos para Mogi MI-
rim foi a deputada esta-
dual Letícia Aguiar (PP). 

Ela participou do encon-
tro regional realizado no 
município que visa o for-
talecimento das Guar-
das Civis Municipais. 
Antes, a parlamentar 
visitou a GCM  de Mogi 
Mirim. “Conta com uma 
estrutura e organização 
fantástica em prol das 
pessoas, sendo uma boa 
referência para a região 
e para o Estado”, frisou.
Durante o encontro re-
gional, Letícia anunciou 
recursos na ordem de R$ 
250 mil para a GCM de 
Mogi Mirim, atendendo 
a solicitação da corpo-
ração e do vereador Ge-
raldo Bertanha, o Gebê 
(União). Os investimen-
tos serão para aquisição 
de fuzil, equipamentos 
para a academia, capace-
tes para o Corpo de Bom-
beiros e para construção 
do centro de formação 
regional.

Plenário vai decidir sobre CPI da merenda

Um pedido de abertura 
de uma CPI (Comissão 
Parlamentar de Inqué-
rito) para investigar as 

denúncias de irregula-
ridades na qualidade 
da merenda escolar da 
rede municipal de en-

sino de Mogi Mirim foi 
protocolado na tarde de 
quarta-feira (18) na se-
cretaria da Câmara Mu-
nicipal. Assim, reque-
rimento nesse sentido 
deverá  ser votado em 
plenário na sessão da 
próxima segunda-feira 
(23).
O documento foi proto-
colado pelos  vereado-
res Tiago Costa (MDB), 
Joelma Franco da 
Cunha (PTB) e Marcos 
Paulo Segatti (PSD), 
que assinaram tal so-
licitação juntamente 
com Geraldo Vicente 
Bertanha (União Bra-
sil), João Vitor Gaspa-
rini (União Brasil), Luís 
Roberto Tavares (PL) e 
Cinoê Duzo (PTB). Jus-
tamente, as sete assina-
turas que Tiago e Joel-
ma precisam para que o 

requerimento pudesse 
ser apresentado.
A decisão de abrir uma 
CPI foi uma consequ-
ência das denúncias de 
má qualidade dos ali-
mentos usados na me-
renda escolar da rede 
municipal. Tiago e Jo-
elma, inclusive, visita-
ram algumas unidades 
escolares no início da 
semana e até mesmo o 
Banco de Alimentos, lo-
cal onde os mantimen-
tos são armazenados.  
De lá, denunciaram a 
existência de alimentos 
impróprios para consu-
mo, como arroz, feijão, 
macarrão, leite em pó e 
carne.
Eles chegaram a acio-
nar a Polícia Militar e 
a Polícia Civil, que pos-
teriormente, pediu a 
presença do Instituto 

de Criminalística para 
análise dos alimentos. 
Marcos Segatti também 
constatou irregulari-
dades em unidades de 
ensino. “Merenda que 
estamos fiscalizando 
há dias, denúncias de 
arroz, feijão, macarrão, 
leite, com bichos e es-
tragado. Carnes só sebo 
e provas que encami-
nharemos para o Mi-
nistério Público”, disse 
Tiago em suas redes so-
ciais.
Em nota, a Secretaria 
de Educação de Mogi 
Mirim informou ter 
constatado que alguns 
alimentos como arroz, 
feijão e leite em pó da 
merenda escolar esta-
vam impróprios para 
o consumo, mesmo es-
tando dentro da data de 
validade.

Com isso, os alimentos 
foram imediatamen-
te trocados e encami-
nhados ao galpão da 
secretaria para serem 
retirados por seus for-
necedores que realiza-
rão a troca para a Pre-
feitura, frisando que os 
procedimentos estão 
dentro das normas da 
Vigilância Sanitária e 
que não haverá novos 
gastos para a municipa-
lidade.
A pasta ressaltou ainda 
que impediu que os ali-
mentos impróprios fos-
sem preparados e ser-
vidos às crianças e que 
todos os procedimentos 
foram acompanhados 
pela nutricionista da 
pasta, Silvia Maria Soz-
za, e pelo chefe de equi-
pe da merenda, Geni-
valdo Luiz da Silva.

Irregularidades na qualidade da merenda escolar da rede municipal de ensino de Mogi Mirim foram constatadas por vereadores
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O programa ‘Farmá-
cia de Todos’, que 
atua como um Banco 
de Medicamentos na 
arrecadação de re-
médios, por meio de 
doações, e a conse-
quente distribuição 
gratuita à população, 
agora terá uma sede 
própria. A novida-
de foi apresentada 
pelo vereador Nata-
lino Antonio da Silva 
(PSDB) em suas redes 
sociais. Natalino é o 

autor do projeto que 
instituiu o serviço em 
Mogi Guaçu.
“A Farmácia de To-
dos terá sede pró-
pria, que começará a 
ser construída ainda 
este ano. Serão apro-
ximadamente 500 
metros quadrados de 
construção. Isso será 
apenas uma primei-
ra etapa desse grande 
projeto social que é a 
Farmácia de Todos”, 
informou o vereador. 

A sede será constru-
ída no complexo do 
campus da FIMI (Fa-
culdades Integradas 
Maria Imaculada), no 
Centro, onde o pro-
grama funciona em 
uma sala nas depen-
dências da instituição 
de ensino.
Segundo Natalino, o 
prefeito Rodrigo Fal-
setti (Cidadania) já 
deu seu aval para a 
obra, juntamente com 
o secretário de Pla-

nejamento, Eduardo 
Schmidt. O vereador 
disse que o custo da 
obra será de aproxi-
madamente R$ 800 
mil, A maior parte 
desse valor - R$ 650 
mil - será custeada 
por emendas parla-
mentares do depu-
tado federal Carlos 
Sampaio (PSDB). O 
restante - R$ 150 mil 
- virá de emendas im-
positivas destinadas 
por Natalino.

Pedido deve ser feito 
entre hoje até terça-fei-
ra por meio da Inter-
net;  valor integral da 
inscrição é de R$ 91,00
O Centro Paula Souza 
divulgou o calendário 
do vestibular das Fate-
cs (Faculdades de Tec-
nologia do Estado) do 
segundo semestre. As 
inscrições começam na 
próxima quarta-feira 
(25), mas o candidato 
deve ficar atento à pro-
gramação completa, já 
que nesta sexta-feira 
(20), é aberto o prazo 
para quem pretende 
pedir a isenção total ou 
parcial da taxa de ins-
crição. 
Os candidatos podem 

pleitear os dois benefí-
cios, desde que atendam 
aos requisitos. Neste 
caso, devem efetuar 
duas solicitações. Os 
interessados precisam 
preencher o formulário 
específico, disponível 
no site  www.vestibu-
larfatec.com.br., até 
a próxima terça-feira 
(24). Vale informar que 
o valor integral da taxa 
de inscrição é de R$ 
91,00. O resultado do 
pedido será divulgado 
no dia 13 de junho. 
Já as inscrições para os 
vestibular será realiza-
da de 25 de maio a 28 
de junho, pelo mesmo 
site. A seleção para os 
cursos superiores tec-

nológicos se dará por 
meio de realização de 
prova presencial, mar-
cada para o dia 17 de 
julho. Os locais de apli-
cação da prova serão 
divulgados no dia 14 
de julho. A Fatec “Ar-
thur de Azevedo”, em 
Mogi Mirim, oferece os 
cursos de ADS (Análise 
de Desenvolvimento de 
Sistemas), Mecatrôni-
ca Industrial, Projetos 
Mecânicos e Fabricação 
Mecânica. 
Em caso de dúvidas e 
para os esclarecimen-
tos necessários, entrar 
em contato com a Se-
cretaria Acadêmica via 
telefone: 19.3804.5360 
ou 3804.5390.

Uma iniciativa de su-
cesso entre os alunos 
da Fatec (Faculdade de 
Tecnologia) Arthur de 
Azevedo´ de Mogi Mi-
rim, estará de volta nes-
te sábado (21), depois 
de ficar dois anos sem 
ser realizada devido à 
pandemia da Covid-19. 
É a ‘Descida da Ladei-
ra’, que chega à sua sé-
tima edição em 2022 e 
integra a programação 
de comemoração dos 15 
anos da instituição de 
ensino no município.
A ‘Descida da Ladeira’ 
é campeonato de Car-
rinho de Rolimã, que 
acontece nas dependên-
cias da Fatec, localizada 
à rua Ariovaldo Silveira 

Franco, 567, Jardim 31 
de Março. O evento co-
meça às 8h00 e é aberto 
ao público. Participam 
da competição alunos 
da Fatec, dos diversos 
cursos oferecidos pela 
unidade, que, em equi-
pes, projetam e cons-
troem os carrinhos. São 
duas categorias em dis-
puta: speed e alegoria.
A Speed é composta por 
cinco etapas, como clas-
sificatória, eliminatória, 
quartas de final, semi-
final e final.  Já a cate-
goria alegoria consiste 
em uma competição 
sobre fantasias de car-
ros e pilotos. A propos-
ta é incentivar os carros 
mais inusitados quan-

to possível, liberando a 
imaginação do competi-
dor do conceito do que 
é definido como carro. 
Nas duas categorias, o 
prêmio será simbólico, 
para o primeiro colo-
cado e ao escolhido na 
categoria alegoria e será 
definido no dia por um 
corpo de jurados.
Para a “Descida da La-
deira’, os participantes 
devem usar capacetes de 
moto ou bicicleta. Tam-
bém são recomendados 
outros equipamentos de 
proteção, como joelhei-
ras e cotoveleiras, cal-
ças compridas de jeans, 
luvas de proteção e cal-
çados (botas ou tênis) 
fechados.

Depois de dois anos, 
escola técnica voltará a 
aplicar provas presen-
ciais para quem preten-
de estudar na unidade
Foram abertas nes-
ta quinta-feira (19), as 
inscrições para o Vesti-
bulinho do segundo se-
mestre de 2022 da Etec 
(Escola Técnica Estadu-
al) ‘Pedro Ferreira Al-
ves, em Mogi Mirim. O 
processo visa preencher 
as 240 vagas dos seis 
cursos técnicos que são 
ministrados no período 
noturno. As inscrições 

vão até o dia 6 de junho 
e devem ser feitas pelo 
site www.vestibulinho-
etec.com.br. 
Pelo calendário do Ves-
tibulinho divulgado 
pela ETEC em suas re-
des sociais, a novidade 
é a volta da aplicação da 
prova presencial, pre-
vista para o dia 3 de ju-
lho, que ficou suspensa 
por dois anos devido à 
pandemia da Covid-19. 
Nesse período, a sele-
ção dos candidatos para 
ingresso na unidade foi 
feita por meio de histó-

rico escolar. A divulga-
ção dos locais de prova 
será feita no dia 30 de 
junho. 
Para o período noturno, 
a ETEC oferece os cur-
sos técnicos gratuitos de 
administração, automa-
ção industrial, eletro-
mecânica, enfermagem, 
informática para inter-
net e recursos huma-
nos. Para cada um dos 
cursos, há disponibili-
dade de 40 vagas. Maio-
res informações pelos 
telefones 3862.0888 e 
3862.0177. 

Cidade

Programa ‘Farmácia de Todos’
terá sede própria

Fatec abre prazo para 
pedir isenção ou redução

da taxa de inscrição do 
vestibular do 2º semestre

Sábado tem Descida 
da Ladeira na Fatec

ETEC ‘Pedro Ferreira Alves’ 
está com inscrições do

Vestibulinho abertas

Serão aproximadamente 500 metros quadrados de construção em um área no campus da Faculdades Integradas Maria Imaculada
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Sábado tem vacinação contra a influenza
e Covid-19 

A imunização da gripe é para idosos com idade a partir de 60 anos e profissionais da área da saúde

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Mogi Gua-
çu realiza neste sábado 
(21), vacinação
contra a influenza e 
contra a Covid-19. A 
imunização da gripe é 

para idosos com ida-
de a partir de 60 anos 
e profissionais da Saú-
de. Também será rea-
lizada imunização de 
livre demanda contra a 
Covid-19 para adultos 

e crianças. O horário 
de vacinação será das 
8h00 às 15h00 em sete 
unidades de saúde: Ypê
Pinheiro, Chaparral, 
Zona Norte, Zaniboni I, 
Rosa Cruz e Martinho 
Prado. Já nas unidades 
do Centro-Oeste, Santa 
Cecília e das Chácaras 
Alvorada a imunização 
será das 8h00 às 12h00.
A vacina contra a gripe 
é trivalente e protege 
contra três cepas do ví-
rus influenza: influen-
za A H1N1, influenza 
A H3N2 e influenza B. 
Para se vacinar, os ido-
sos devem apresentar 
documento de identida-

de com foto, CPF e com-
provante de endereço 
de residência.
Pessoas nesta faixa 
etária que se encon-
tram acamadas tam-
bém serão imunizadas. 
Para isso, familiares ou 
responsáveis deverão 
procurar a unidade de 
saúde mais próxima de 
sua residência para in-
formar nome completo, 
idade e endereço para o 
agendamento da aplica-
ção das vacinas. Já os 
profissionais da Saú-
de devem comparecer 
munidos de documento 
com foto e com o histó-
rico da carteira de vaci-

nação. 
COVID-19
A vacinação livre de-
manda contra a Co-
vid-19 é para adultos 
e crianças com idade 
entre 5 e 11 anos. Es-
tão disponíveis para os 
adultos 1ª, 2ª e 3ª do-
ses. A 1ª dose é desti-
nada a qualquer pessoa 
com mais de 12 anos e 
a 2ª dose para quem 
está com o complemen-
to em atraso. Já a 3ª 
dose é para quem já to-
mou a 2ª dose há qua-
tro meses para pessoas 
acima de 18 anos. Para 
o público infantil estão 
disponíveis 1ª e 2ª do-

ses. A 3ª dose da vacina 
para a faixa etária entre 
12 e 17 anos de idade é 
exclusivamente para os 
imunossuprimidos. Nos 
adultos, a dose adicio-
nal é somente para pes-
soas maiores de 18 anos 
que já completaram o 
intervalo de quatro me-
ses da 2ª dose.
A 4ª dose de imuniza-
ção está disponível para 
os adultos imunossu-
primidos e idosos a par-
tir de 60 anos. Para se 
vacinar, o cidadão deve 
comparecer na unidade 
de saúde e apresentar 
documento comprovan-
do a doença. 

Equipes da construtora Si-
moso estão perto de execu-
tar melhorias num trecho 
da Avenida Luiz Gonzaga 
de Amoedo Campos, que 
ganhará dois novos bol-
sões de acesso de desacele-
ração para os condomínios 
Santa Mônica. O projeto 
é da Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM).
Com a conclusão dos ser-
viços, a avenida estará 
completamente recapeada, 
sendo que o primeiro tre-
cho foi concluído em feve-
reiro. Nesta etapa, o inves-
timento é de pouco mais 
de R$ 1 milhão de recursos 
próprios do município e 
prevê recapeamento asfál-
tico, nova infraestrutura e 
instalação de guias e sarje-
tas.
“Nossa equipe tem acom-
panhado todas as obras em 
andamento no município e 
a pedido do prefeito temos 
feito estudos e alterações 
na questão do trânsito com 
o objetivo principal de le-
var mais segurança para 
motoristas e pedestres, 
como é o caso da Avenida 

Luiz Gonzaga de Amoedo 
Campos que terá esses dois 
novos bolsões”, explicou o 
secretário de
Obras e Mobilidade, José 
Antônio Ortiz Bueno.
Em fevereiro, a constru-
tora Simoso concluiu os 
serviços de recapeamento 
num trecho da Avenida 
Luiz Gonzaga de Amoe-
do Campos. Neste mesmo 
processo, a Avenida Ma-
ria Palhares Cassimiro, no 
Parque do Estado, também 
recebeu melhorias.
O investimento foi de pou-
co mais de R$ 1 milhão, 
sendo R$ 500 mil investi-
dos pela Secretaria Estadu-
al de Desenvolvimento Re-
gional com contrapartida 
do município. A emenda, 
neste caso, foi apresenta-
da pelo deputado estadual 
Edmir Chedid. “Estamos 
com o programa de reca-
pe em andamento e em 
um ano e seis meses serão 
mais de 70 ruas totalmen-
te recapeadas, resultado de 
um trabalho sério junto aos 
Governos Estadual e
Federal”, comentou o pre-
feito Rodrigo Falsetti (Ci-

dadania)
OUTRAS MELHORIAS
Na semana passada, a 
construtora JSA iniciou a 
infraestrutura da Avenida 
Basílio Brunheroto, no Jar-
dim Ypê V. A melhoria be-
neficiará os moradores da-
quela região, pois trata-se 
de um pedido antigo. Nes-
se mesmo pacote, a JSA 
irá promover melhorias na 
Rua Ângelo Armani de Oli-
veira e na Travessa Clarice 
Cardoso, no Parque Real, 
sendo o investimento de 
R$ 615.018,96, sendo R$ 
500 mil de convênio por 
intermédio do deputado
estadual Cauê Macris. O 
novo asfalto no Parque 
Real é esperado há anos
pelos moradores.
Outra melhoria em an-
damento é a execução de 
infraestrutura urbana na 
Avenida Emília Marchi 
Martini. O convênio esta-
dual para esta melhoria, 
no valor de R$ 100 mil, foi 
apresentado por meio de 
emenda do deputado es-
tadual Alex Madureira. O 
restante do valor será pago 
com dinheiro do tesouro.
A SOM aguarda o início 
da infraestrutura urbana 
no Distrito Industrial João 
Batista Caruso. Nesse caso, 
a Rua Leopoldo Campos 
Pedrini receberá melho-
rias. São R$ 608 mil por 
meio de convênio com a 
Secretaria Estadual de De-
senvolvimento Regional e 
contrapartida do municí-
pio. A emenda foi apresen-
tada pelo deputado estadu-
al Barros Munhoz (PSDB).

Arquivada denúncia de irregularidades em 
parceria da Prefeitura com a Santa Casa

Avenida Amoedo
Campos terá novos

acessos de desaceleração

O Ministério Público de 
Mogi Mirim arquivou, 
de forma definitiva, de-
núncias apresentadas 
pelo  vereador Tiago 
Costa (MDB) contra a 
Prefeitura, por irregu-
laridades na parceria 
firmada entre a secre-
taria da Fazenda do 
município com a Santa 
Casa.
Na representação, Tia-
go Costa afirmou haver 
suspeita de irregulari-

dades praticadas, em 
tese, por representan-
tes da Santa Casa, na 
transferência de valores 
recebidos de repasses 
pela prestação de servi-
ços médicos do convê-
nio com o SUS (Sistema 
Único de Saúde).
O denunciante ainda 
pontuou haver indícios 
de que as contratações 
do convênio eram ile-
gais diante da decisão 
judicial que culminou 

com a intervenção da 
Santa Casa.
Para averiguar as de-
núncias, o MP solicitou, 
por ofício, à Santa Casa 
e Prefeitura de Mogi Mi-
rim informações. Além 
disso, o órgão realizou 
diligências, sendo que, 
por fim, o promotor de 
Justiça, Gaspar Pereira 
da Silva Júnior, conclui 
que a análise detalhada 
feita por ele em vasta 
documentação apresen-

tada o fez constatar que 
não há provas da práti-
ca de atos de improbi-
dade administrativa, ou 
seja, das irregularida-
des apontadas.
O promotor de Justi-
ça ainda pontuou que 
as provas apresentadas 
que levou o MP a regis-
trar a representação são 
superficiais, sem ele-
mentos que pudessem 
comprovar ou direcio-
nar as investigações, e 

que em 2020, a Fazen-
da Pública Municipal, 
após intervenção da 
Santa Casa, solicitou à 
entidade o espaço físico 
de convênios particula-
res para utilizar como 
leitos de UTI (Unidade 
de Terapia Intensiva) 
no combate à pande-
mia da Covid-19, e que 
tal fato era de conheci-
mento público.
Tanto que a Prefeitu-
ra também firmou um 

convênio com o Consór-
cio 8 de abril. “Por fim, 
não vislumbro a ocor-
rência de irregularida-
des na parceria firmada 
entre a Fazenda Públi-
ca Municipal e Santa 
Casa de Misericórdia de 
Mogi Mirim”, apontou 
o promotor, solicitan-
do, como consequência, 
o arquivamento defini-
tivo da representação.
A decisão é do  último 
dia 16.
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 A reforma do Centro de Controle de Zoonoses foi um dos temas abordados no encontro

A causa animal foi 
pauta de reunião na 
terça-feira (17), no 
gabinete do prefei-
to Rodrigo Falsetti 
(Cidadania). Ele re-
cebeu representan-
tes de Organizações 
Não Governamentais 
(ONGs), entidades e 
protetores indepen-
dentes, além de se-
cretários municipais. 
Diversos temas foram 
discutidos, como re-
forma do Centro de 
Controle de Zoonoses 
(CCZ), castração, ani-
mais de grande porte, 
fiscalização contra os 
maus-tratos, micro-
chipagem e vacinação 

contra a raiva.
A principal notícia foi 
de que a reforma da 
sede do Zoonoses, no 
Jardim Alvorada, irá 
acontecer ainda esse 
ano, com processo li-
citatório para a esco-
lha da empresa já em 
andamento. Houve, 
segundo ele, atraso no 
trâmite por falta de 
interessados nas duas 
primeiras chamadas 
publicadas. “Nesses 
um ano e cinco meses 
encontramos muitas
dificuldades, muitos 
desafios e uma pan-
demia para enfrentar. 
A causa animal está 
entre nossas priori-

dades e a reforma da 
Zoonoses está confir-
mada para esse ano”, 
comentou o prefeito.
O chefe do Executivo 
lembrou ainda da ins-
talação de contêiner 
do consultório veteri-
nário público do Pro-
grama Meu Pet, uma 
parceria com o Gover-
no do Estado de São 
Paulo. A cidade foi 
contemplada em de-
zembro do ano passa-
do e todo o custeio será 
do município. A estru-
tura será instalada en-
tre o cruzamento da 
Rua Bauru com a Ave-
nida Rita Aparecida 
Rodrigues, no Jardim 

da Lagoa. “Estamos 
aguardando apenas a 
instalação,pelo Esta-
do, pois nós fizemos 
toda a nossa parte, in-
clusive a preparação 
da área que receberá o 
contêiner”, disse.
O prefeito confirmou 
também a realização 
de chamamento públi-
co para a realização de 
1 mil castrações esse 
ano, além das que são 
feitas pela equipe da 
Zoonoses. Para 2023 
estão previstas 5 mil 
castrações com micro-
chipagem. Além disso, 
Rodrigo se compro-
meteu em conseguir 
recursos junto à ini-
ciativa privada para 
a compra de vacina 
importada para apli-
cação, ainda este ano, 
nos animais abrigados 
no CCZ. Depois, a Pre-
feitura irá providen-
ciar a compra da medi-
cação, pois trata-se de 
uma vacinação anual.
A Zoonoses abriga cer-
ca de 120 animais e a 
gerente Dagmar do 
Amaral Borges infor-
mou que entre mar-
ço e dezembro do ano 
passado 353 castra-
ções foram feitas. Até 
abril desse ano foram 
315. “Pelo que a gen-
te encontrou, na Zoo-

noses os avanços são 
notórios. Temos uma 
estrutura melhor e es-
tamos fazendo os pro-
cedimentos”, comen-
tou Dagmar ao afirmar 
que a reforma da sede 
irá contribuir com o 
reforço do trabalho. 
“Antes a Zoonoses 
não fazia castração. A 
gente tem consegui-
do atender os animais 
que lá chegam”.
Outro assunto discuti-
do durante a reunião 
foi a presença de ani-
mais de grande porte 
na Zona Urbana. De 
acordo com o Artigo 
340 da Lei nº 1.037, 
de 26 de dezembro de 
1973, é expressamen-
te vedada a criação, 
no perímetro urbano 
da cidade, de bovinos, 
caprinos e ovinos. “A 
gente sabe que esse 
é um problema que 
vem se arrastando há 
anos, principalmente 
a questão dos animais 
soltos na área urbana. 
Nós vamos dar uma 
olhada na legislação 
e verificar o que po-
demos alterar”, des-
tacou o prefeito, que 
também ficou de estu-
dar como o município 
pode contribuir para 
a realização de um Pet 
Censo com o objetivo 

de quantificar os ani-
mais existentes e de-
finir políticas públicas 
para o tema.
“Você é o único pre-
feito que está tendo 
um olhar para a causa 
animal. Então, esta-
mos apostando nos-
sas fichas em você e 
na sua equipe”, enfa-
tizou a vice-presiden-
te da Kapa Kamael – 
Associação Protetora 
de Animais, Valdire-
ne de Souza Floriano, 
que solicitou reforço 
das Secretarias Muni-
cipais no trabalho de 
fiscalização dos casos 
de maus-tratos. Os 
casos terão apoio dos 
fiscais da Secretaria 
de Serviços
Municipais (SSM) e da 
Guarda Civil Munici-
pal.
Além dos representan-
tes da Kapa e do Anjos 
de Focinho, participa-
ram da reunião prote-
tores independentes 
e os secretários Kelly 
Cristina Camilotti Ca-
valheiro (Adminis-
tração), Benito Aiello 
Júnior (SSM), Marce-
lo Sartori (SAAMA), o 
chefe de Gabinete, Ru-
ben Coimbra Novaes, 
e a gerente da Zoono-
ses, Dagmar do Ama-
ral Borges.

Prefeito se reúne com protetores de 
animais para definir estratégias

e novas ações
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Restando quatro ro-
dadas para o término 
da primeira fase do 

Campeonato Paulista 
Sub15 e Sub17, o Atlé-
tico Guaçuano segue 

na disputa direta pela 
classificação na pró-
xima etapa da com-

petição. No Sub15, o 
Mandi estaria garan-
tido hoje na sequência 

do campeonato como 
um dos oito melho-
res terceiros coloca-
dos que avançam. Já o 
Sub17, embora esteja 
em quarto lugar, está 
apenas a dois pontos 
da zona de classifica-
ção do Grupo 6.
Após os resultados da 
rodada de sábado (14), 
a primeira do returno, 
quando jogou contra 
a Itapirense e venceu 
por 1 a 0 no Sub15 
e empatou sem gols 
no Sub17, o Mandi se 
manteve numa condi-
ção favorável na bus-
ca pela classificação. 
Com 10 pontos e ocu-
pando a terceira colo-
cação, o Mandi é, hoje, 
um dos oito melhores 
terceiros colocados do 
Sub15 que se juntarão 
aos dois primeiros de 
cada grupo na próxi-
ma fase.
Mas, a equipe pode 
melhorar ainda mais 
sua posição na tabe-
la, já que os líderes 
Amparo e Ponte Preta 

ainda vão jogar contra 
o alviverde no retur-
no. E esses dois jogos 
serão em Mogi Guaçu.
O Sub17 está em quar-
to lugar no grupo com 
oito pontos. Para se 
classificar, precisa-
ria ficar entre os oitos 
melhores terceiros no 
geral ou entre os dois 
primeiros do grupo. E 
as duas possibilidades 
são reais, principal-
mente pelo ‘G2’, já que 
está apenas dois pon-
tos atrás da Ponte Pre-
ta, hoje vice-líder com 
10 pontos e figurando 
na zona de classifica-
ção. E o Mandi ainda 
vai enfrentar a Ponte 
Preta, em casa.
Para seguir nessa dis-
puta, o alviverde se 
prepara para a pró-
xima rodada, que 
acontece sábado (21), 
quando recebe o Am-
paro, no Estádio Car-
los Nelson Bueno, o 
Furno. O Sub15 joga às 
9h00, e o Sub17 entra 
em campo às 11h00.

Mandi na disputa direta por
uma vaga na próxima fase

Alviverde recebe o Amparo neste sábado, jogando no Estádio Carlos Nelson Bueno, em Mogi Guaçu

E1

Equipe pré-mirim conquista 
quatro pódios em torneio

regional
Decisão da Copa de

Futebol Rural começa
neste domingo

Ciclismo conquista 13 pódios em duas provas
em Atibaia

A equipe pré-mirim 
de natação de Mogi 
Guaçu conquistou 
quatro medalhas de 
prata no Torneio Re-
gional de Natação, no 
sábado, 14 de maio, 
na Associação Atléti-
ca Ararense, em Ara-
ras. Participaram da 
competição 313 atle-

tas de 17 associações 
diferentes com idade 
entre 7 a 12 anos.
O nadador Murilo Pi-
nheiro foi o destaque 
da equipe guaçuana 
com duas pratas nas 
provas de 50 metros 
livre e 50 metros bor-
boleta. O atleta ainda 
ficou em 4° lugar na 

disputa dos 100 me-
tros medley. Já o atle-
ta Felipe Casarim de 
Araújo subiu ao pódio 
nos 50 metros costas 
ficando no 4º lugar 
dos 50 metros livre.
A última prata veio 
com a nadadora Lara 
Risso Assunção da 
Silva nos 50 metros 
borboleta, que con-
quistou ainda o 5° 
lugar nos 100 metros 
medley e o 8° lugar 
50 metros livre. O na-
dador Alan Martini 
Vieira também par-
ticipou da prova de 
apresentação dos 25 
metros livre. A equi-
pe de natação de Mogi 
Guaçu é comandada 
pela técnica Giovana 
Schiavon. 

O título da Copa de 
Futebol Rural de Mogi 
Mirim sera decidido 
entre Pombal e Mar-
tim Francisco. Os dois 
times  garantiram pre-
sença na decisão com 
os jogos de volta das 
semifinais disputados 
no domingo (15). A 
primeira partida da fi-
nal acontece neste do-
mingo (21), às 15h00, 
em Martim Francis-
co. A finalíssima será 
no dia 29, também às 
15h00, no campo do 
Pombal. 

Por ter feito melhor 
campanha, o Pombal 
joga com a vantagem 
de dois resultados 
iguais. A equipe ca-
rimbou o passaporte 
para a final ao vencer 
no Jardim Soares por 
3 a 1 no Estádio Dis-
trital Ângelo Rottoli, o 
Tucurão. O Pombas já 
havia vencido o adver-
sário no jogo de ida, 
na Piteiras, por 2 a 1. 
Na outra semifinal, o 
Martim Francisco foi 
até a Aparecidinha 
e derrotou o time da 

casa pelo placar de 2 a 
1, repetindo o resulta-
do do jogo de ida. 
Pela categorias as-
pirantes, a final será 
entre Aparecidinha e 
Piteiras. O primeiro 
jogo será neste do-
mingo,  às 15h00, no 
campo da Aparecidi-
nha. A partida decisi-
va está marcada para 
o dia 29, às 9h00, na 
Piteiras. Com melhor 
campanha, a Piteiras 
joga com vantagem 
de empate no placar 
agregado.

A equipe de ciclismo da 
Secretaria de Esportes 
e Lazer de Mogi Gua-
çu esteve em Atibaia 
no último final de se-
mana para duas provas 
do Campeonato Pau-
lista promovidas pela 
Federação Paulista de 
Ciclismo. E o saldo foi 
positivo, com 13 pódios 

conquistados, sendo 
três como campeões.
No sábado (14), aconte-
ceu a prova de contrar-
relógio individual. Na 
ocasião, a equipe gua-
çuana competiu com 
sete atletas. Destaques 
para Livia Eduarda Ri-
beiro Martins, campeã 
na categoria Juvenil 

Feminino; Valdinéia 
da Silva Brandino dos 
Santos, terceira colo-
cada na Master Femi-
nino; Adilson Apareci-
do Vieira, terceiro na 
MTB; e Octávio Augus-
to Ribeiro Martins, ter-
ceiro na Juvenil Mas-
culino.
No domingo (15), na 

prova de Estrada, fo-
ram 13 competidores. 
E três deles subiram 
no lugar mais alto do 
pódio: Maria Fernanda 
Felippe de Oliveira, na 
categoria Infantil Fe-
minino; Fabio Rodri-
gues Braga Junior, na 
Infanto Juvenil Mas-
culino; e Livia Eduarda 

Ribeiro Martins, na Ju-
venil Feminina.
Também se destacaram  
Joaquim Carlos Braga 
Neto, vice-campeão na 
Infantil; Miguel Simões 
Bassani, terceiro colo-
cado na Mirim; e Val-
dinéia da Silva Brandi-
no dos Santos, terceira 
colocada na Master Fe-

minino.
Alan Martini Marciel 
Vieira (5º lugar na ca-
tegoria mirim), Octávio 
Augusto Ribeiro Mar-
tins (5º lugar na cate-
goria Juvenil) e Luis 
Fernando Ribeiro de 
Oliveira (4º lugar na 
categoria MTB) tam-
bém subiram ao pódio.
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A atleta mogimiria-
na Mirlene Picin con-
quistou a vaga para 
representar o Brasil no  
International Skyrun-
ning Federation, a 
competição mais im-
portante do mundo em 
corrida de montanha. 
A classificação veio de 
forma surpreendente, 
ao conquistar a meda-
lha de ouro e a quebra 
de recorde da pista em 
Jaraguá do Sul, Santa 
Catarina.
A disputa do Desafio 
Lord, no Morro da An-
tena, ocorreu no últi-
mo final de semana na 
modalidade KV- Kilô-
metro Vertical- Uphill 
e serviu como seleti-

va nacional visando 
o mundial da catego-
ria ainda neste ano. O 
tempo feito por Mirle-
ne na competição fe-
minina de 58 minutos 
e 15 segundos superou 
em mais de 14 minu-
tos a melhor marca 
anterior do circuito, 
realizada em março de 
2020.
A corrida de montanha 
é dividida em três cate-
gorias base. A primeira 
tem percursos máxi-
mos de 21km e é feita 
em estradas de terras 
abertas. A segunda re-
úne provas de 15 a 160 
km e é disputada de 
forma mista, em estra-
das abertas e trilhas. 

A terceira, que é a ca-
tegoria escolhida por 
Mika para brilhar, é o 
modelo mais extremo. 
Provas de até 50km, 
sempre em trilhas 
mais técnicas e locais 
influenciados pela ati-
tude.
O Mundial de 2022 irá 
acontecer na primei-
ra semana de setem-
bro, na Itália, no Vale 
de Ossola, na região 
de Piedmont. Mirlene 
Picin já representou o 
país em seis campeo-
natos mundiais de ski 
cross country, moda-
lidade olímpica de in-
verno. Na corrida de 
montanha, será sua 
primeira participação 

em um mundial.
Pódium Verde
A conquista em Jara-
guá do Sul garantiu o 
plantio de 20 novas 
mudas de árvores para 
o projeto de revitali-
zação de áreas verdes 
que já está em seu oi-
tavo ano de existência. 
Só em 2022, já são cin-
co medalhas e 80 mu-
das. Ao final do ano, 
todas as mudas serão 
computadas e planta-
das em áreas públicas 
e particulares da ci-
dade de Mogi Mirim. 
O projeto é uma par-
ceria com a Secretaria 
do Meio Ambiente de 
Mogi Mirim e inclui 
ações socioeducativas.

Mirlene garante vaga para o Mundial
na Itália

Classificação veio ao conquistar a medalha de ouro e a quebra de recorde da pista em Jaraguá do Sul, Santa Catarina

E2

Bernie Ecclestone é visita 
ilustre da Stock Car

no Velocittà

Vem aí o 1º Triatlo
Fitness do CAT Sesi de 

Mogi Guaçu.

Guaçuana é convocada 
para a seleção brasileira 

juvenil de taekwondo

A nata do automobilis-
mo brasileiro marcou 
presença no último fi-
nal de semana em Mogi 
Guaçu, acompanhando 
a quarta etapa da tem-
porada 2022 da Sto-
ck Car no Autódromo 
Velocittà. Mas, uma 
ilustre visita, roubou a 
cena. Bernie Ecclesto-
ne, ex-diretor executi-
vo da Fórmula 1, foi o 
convidado de honra. 
O lendário dirigen-
te, atualmente com 91 
anos, também conhe-
ceu de perto os carros 
e pilotos do novo BRB 
Fórmula 4 Brasil.
Bernie foi acompanha-
do por sua esposa, Fa-
biana Ecclestone, que 
é a vice-presidente da 
FIA (Federação Inter-
nacional do Automó-
vel) para a América do 
Sul. O casal passeou 
pelos boxes ao lado de 
Fernando Julianelli, 
CEO da Stock Car; 
Giovanni Guerra, pre-
sidente da CBA (Con-
federação Brasileira 

de Automobilismo), 
e Paulo Henrique Be-
zerra Rodrigues Costa, 
presidente do Banco 
BRB, patrocinador da 
Stock Car e do F4 Bra-
sil. Logo ao chegar ao 
Velocitta, Bernie foi 
abraçado por Felipe 
Massa.
A primeira parada de 
Bernie foi nos boxes da 
mais nova categoria do 
automobilismo nacio-
nal. O mandatário não 
segurou a curiosidade 
e entrou no box do pri-
meiro carro que encon-
trou, do piloto Lucas 
Staico. Em seguida, foi 
apresentado à jovem 
piloto Aurélia Nobels, 
única mulher no grid 
do BRB Fórmula 4 
Brasil. A norte-ame-
ricana, que corre pela 
TMG Racing, mostrou 
seu F4 ao dirigente e 
antigo chefe da Bra-
bham na Fórmula 1.
Bernie se mostrou sa-
tisfeito ao saber que 
todos os carros são da 
versão mais atualiza-

da da F-4. E disse que 
a categoria é necessá-
ria para que brasilei-
ros possam caminhar 
rumo à F-1. A visita 
também representou o 
reencontro de Eccles-
tone com pilotos bra-
sileiros que passaram 
pela Fórmula 1 e que 
atualmente disputam a 
Stock Car. Ele fez ques-
tão de visitar os boxes 
de Nelsinho Piquet na 
Motul TMG Racing. 
O piloto foi pupilo de 
Bernie no início da sua 
carreira rumo à Fór-
mula 1.
“É um prazer para 
mim estar aqui neste 
evento. É a primeira 
vez que visito uma ca-
tegoria como a Stock 
Car em minhas viagens 
pelo mundo. E eu gos-
tei do que vi!”, avaliou 
Ecclestone. “A catego-
ria está no rumo certo. 
Todo mundo aqui bus-
ca fazer um bom tra-
balho. E eu estou bem 
ansioso para ver a cor-
rida”, concluiu.

No próximo dia 29 
de maio, a partir das 
8h30, acontece.o 1º 
Triatlo Fitness do CAT 
Sesi de Mogi Guaçu. A 
atração é voltada para 
público com idade mí-
nima de 15 anos. A ins-
crição deve ser feita 
até o dia 26 de maio 
pelo link https://mla.
bs/9e2b1e4c. As vagas 
são limitadas. Para os 
clientes do Sesi, a ins-
crição é gratuita. Para 

os demais participan-
tes, o valor é de R$ 
20,00.
Haverá disputadas nas 
seguintes categorias: 
Individual Iniciante, 
Corrida na Esteira – 
3km, Ciclismo (Bici-
cleta Ergométrica) – 
5km, Natação (Piscina 
Semiolímpica) – 100 
metros, Individual Fit-
ness, Corrida na esteira 
– 5km, Ciclismo (Bici-
cleta Ergométrica) – 8 

km, Natação (Piscina 
Semiolímpica) – 150 
metros, Trio Reveza-
mento, Corrida na Es-
teira – 5 km, Ciclismo 
(Bicicleta Ergométri-
ca) – 8 km e Natação 
(Piscina Semiolímpi-
ca) – 150 metros.
A premiação será a en-
trega de troféu para os 
campeões das catego-
rias Individual e Trio e 
medalha de participa-
ção para todos. 

A atleta Amanda de 
Souza Ferreira, de 15 
anos, foi convocada 
para a seleção brasilei-
ra juvenil de taekwon-
do da categoria até 55 
quilos. A Confederação 
Brasileira de Taekwon-
do (CBTKD) convocou 
os atletas das gradu-
ações cadete e juvenil 
na última sexta-feira, 
13 de maio. A guaçua-
na irá representar o 
Brasil no Campeonato 
Pan-Americano entre 
os dias 29 e 30 de ju-
nho, em Heredia, na 
Costa Rica.
Ao todo, 38 atletas fo-
ram convocados para a 
competição, sendo 18 
lutadores (nove mu-
lheres e nove homens) 
para a categoria cade-
te, que reúne taekwon-
distas nascidos entre 
2008 e 2010, e 20 atle-
tas na juvenil (10 mu-
lheres e 10 homens) 
nascidos de 2005 a 
2007.
Em 2015, Amanda 
Ferreira iniciou no 

taekwondo e há sete 
anos é treinada por 
Márcia Ramalho. Du-
rante a semana, os 
treinamentos são re-
alizados às segundas, 
quartas e sextas-feiras, 
das 19h30 às 21h30, 
na Praça da Juventude 
Luiz Mesquita Fialho, 
no Jardim Vitória, e 
aos sábados e domin-
gos os treinamentos 
são em Hortolândia.
“É a realização de so-
nho ter uma taekwon-
dista de Mogi Guaçu 
representando o Bra-
sil numa competição 
intercontinental. As 
duas seleções são for-
tíssimas e podemos ter 

a confiança que o país 
será muito bem re-
presentado neste tor-
neio que é fundamen-
tal para a formação 
de novos talentos do 
taekwondo brasileiro”, 
comentou a técnica.
Antes do pan-america-
no, a guaçuana disputa 
a última fase do Cam-
peonato Paulista Juve-
nil de Taekwondo, em 
São Paulo, nos dias 28 
e 29 de maio. Na etapa 
paulista, a atleta luta 
por uma vaga para o 
Campeonato Brasileiro 
de Taekwondo, evento 
que acontecerá entre 
22 e 26 de junho, em 
São José (SC).
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A Prefeitura de Mogi 
Mirim por meio da Se-
cretaria de Cultura e 
Turismo em parceria 
com os Pontos MIS 
oferecem oficina gra-
tuita no dia 01 de ju-
nho (quarta-feira), das 
18h às 22h.
Voltado a pessoas de 
todas as idades, é indi-

cado para interessados 
em fandub’s, captação 
de áudio, locução e 
edição de áudio e ví-
deo.
O curso, que tem qua-
tro horas de duração, 
tem como foco a práti-
ca de captação e edição 
de dublagem usando 
ferramentas gratuitas 

de edição e equipa-
mentos portáteis.
As inscrições podem 
ser feitas em horário 
comercial na própria 
Biblioteca Pública Mu-
nicipal, localizada à 
Rua Caiapó, 05, Centro 
de Mogi Mirim, telefo-
ne (19) 3805-4435. As 
vagas são limitadas.

Pam Martins / Divulgação
Anunciada oficialmente 
nesta quarta-feira, 18 de 
maio, a ida de Luísa Sonza 
para a gravadora multina-
cional Sony Music mexe 
com o mercado fonográfico 
brasileiro.
Cantora e compositora de 
números superlativos nas 
plataformas musicais de áu-
dio e vídeo, a artista gaúcha 
lançou os dois primeiros ál-
buns, Pandora (2019) e Doce 
22 (2021) com distribuição 
e marketing da gravadora 
Universal Music, principal 
concorrente da Sony Music.
Foi de olho no mercado in-
ternacional que Sonza as-
sinou contrato com a Sony 
Music. Sem descuidar do 
mercado brasileiro, a artista 

pretende investir em mú-
sicas gravadas em outras 
línguas, como espanhol e 
inglês, para popularizar a 
imagem em outros países – 

a exemplo do que já aconte-
ce com Anitta, contratada da 
Warner Music, nos Estados 
Unidos e no mercado fono-
gráfico de língua hispânica.

Capa do álbum ‘Elza ao 
vivo no Municipal’, de Elza 
Soares — Foto: Victor Affa-
ro
Resenha de álbum ao vivo 
e DVD
Título: Elza ao vivo no Mu-
nicipal
Artista: Elza Soares
Edição: Deck
Cotação: * * * * *
♪ “Lata d’água na cabeça / 
É o estandarte que repre-
senta minha arte / Jogo de 
cena é a fome / Negra sem-
pre foi o meu nome / Mas 
digo isso porque / Tenho o 
samba pra me defender”.
Quando Elza da Conceição 
Soares (23 de junho ou 22 
de julho de 1930 – 20 de 
janeiro de 2022) canta no 
palco do Theatro Muni-
cipal de São Paulo os ver-
sos do samba Lata d’água 
(2003), escritos pela pró-
pria Elza e apresentados há 
19 anos na voz da cantora 
na gravação que encerra o 
álbum eletrônico Vivo feliz 
(2003), fica nítido o caráter 
transcendental do regis-
tro audiovisual do último 
show da artista, captado 
em 17 e 18 de janeiro deste 
ano de 2022, dois dias an-
tes de Elza sair de cena.
Na infância e adolescência 

vividas no subúrbio cario-
ca, Elza foi uma das mui-
tas incansáveis Marias que 
descem o morro com a lata 
d’água (ou com a trouxa de 
roupa) na cabeça para lutar 
pela vida e, por isso, a com-
positora bissexta aludiu no 
samba de 2003 ao samba 
homônimo de 1952 – de 
autoria dos compositores 
Luiz Antônio (Antônio de 
Pádua Vieira da Costa) e 
Jota Júnior (Joaquim An-
tônio Candeias Júnior) 
– que a cantora Marlene 
(1922 – 2012) lançou há 70 
anos na era do rádio.
Sim, Elza desceu o morro, 
subiu os degraus da fama 
e, mesmo com muitas que-
das no percurso acidenta-
do da visa, a artista se ele-
vou no planeta fome com 
a bossa negra da voz rouca 
e chegou ao palco mais no-
bre da cidade de São Paulo 
(SP) para gravar o show 
criado e dirigido por Pedro 
Loureiro para gerar álbum 
ao vivo que se tornou pós-
tumo e que foi lançado na 
última sexta-feira, 13 de 
maio, pela gravadora Deck.
No vídeo que será reprodu-
zido em DVD ainda inédi-
to no mercado, a primeira 
imagem é da fachada do 

Theatro Municipal de São 
Paulo. Na sequência, como 
se fosse o olho voyeur 
do espectador, a câmera 
adentra o teatro, sobe as 
escadarias e guia o ouvinte 
até o salão onde, somente 
com o toque do piano de 
Fábio Leandro, Elza expia 
a dor materna do samba O 
meu guri (Chico Buarque, 
1978), cantado como can-
ção dilacerada pelas perdas 
de filhos.
Somente após esse núme-
ro inicial é que vê-se Elza, 
vestida de branco, entro-
nizada no palco do teatro 
paulistano, personificando 
a transcendência que mui-
tas Marias nunca consegui-
ram alcançar.
E talvez por isso, sob a di-
reção musical de Rafael 
Ramos, a cantora também 
extrapole rótulos, épocas e 
gêneros musicais no show, 
seguindo geralmente a ca-
dência do samba esquema 
noise que pauta grande 
parte do roteiro de 15 mú-
sicas que, se desviando da 
missão de criar best of de 
discografia que totalizou 
35 álbuns lançados pela ar-
tista entre 1960 e 2021, ofe-
rece recortes biográficos da 
vida de Elza.

 
Elza Soares (1930 – 2022) 
canta 15 músicas no álbum 
e DVD ‘Elza ao vivo no Mu-
nicipal’ — Foto: Victor Af-
faro
Esses recortes aparecem 
através dos versos de sam-
bas como Dura na queda 
(Chico Buarque, 2000), 
O morro (Mauro Duarte 
e Ivone Lara, 1979) – joia 
rara da obra fonográfica da 
cantora – e Volta por cima 
(Paulo Vanzolini, 1962), 
além de Salve a Mocida-
de (Luiz Reis, 1974), cuja 
gravação original é amos-
tra lapidar da quentura da 
voz de Elza, e de Se acaso 
você chegasse (Lupicínio 
Rodrigues e Felisberto 
Martins, 1938), samba que 
possibilitou o grande salto 
da cantora em 1959 e que 
reverbera com tempero 
latino em Elza ao vivo no 
Municipal.
Com o baticum dos per-
cussionistas Felipe Roseno 
e Mestre da Lua, os synths 
de Lucky Luque, o toque 
contemporâneo da bateria 
de Thomas Harres e as gui-
tarras de Rovilson Pascoal 
e Ricardo Prado, Elza reina 
e se eterniza no Munici-
pal, expondo a face política 

de Comportamento geral 
(Gonzaguinha, 1972), ene-
grecendo a bossa de Ba-
lanço zona sul (Tito Madi, 
1963) e caindo bem no ba-
lanço ainda moderno do 
samba-rock Saltei de ban-
da (Zé Rodrix e Luiz Carlos 
Sá, 1972), grata surpresa 
do repertório.
A força da história de vida 
impressa no rosto de Elza 
Soares em cada número do 
DVD – entrecortado por 
depoimentos em vídeos e/
ou áudios de personalida-
des como Caetano Veloso, 
Carlinhos Brown, Chico 
Buarque, Lázaro Ramos, 
Paulo Gustavo (1978 – 
2021), Regina Casé, Rita 
Lee e Taís Araújo – redime 
a imobilidade da artista em 
cena e o canto já sem (todo) 
o suingue e o volume de ou-
trora pelos efeitos naturais 
dos 91 anos da intérprete, 
mas ainda e sempre um 
canto preciso, significativo, 
combativo. A voz de uma 
pessoa vitoriosa.
Com essa voz bem tratada, 
Elza revive Malandro (Jor-
ge Aragão e Jotabê, 1976) 
na cadência do samba 
mais tradicional – em ar-
ranjo que põe em evidên-
cia o toque do cavaco de 

Rovilson Pascoal – e man-
tém elevada a cotação de A 
carne (Seu Jorge, Marcelo 
Yuka e Ulisses Cappelletti, 
1998) com discurso que se 
afina com o brado contra a 
violência doméstica, mote 
de Maria da Vila Matilde 
(Douglas Germano, 2015).
Banho (Tulipa Ruiz, 2018) 
exemplifica a modernida-
de do som de Elza ao vivo 
no Municipal. Mas nenhu-
ma música impacta tanto 
no DVD quanto A mulher 
do fim do mundo (Romu-
lo Fróes e Alice Coutinho, 
2015) pelo simbolismo do 
emocionante número final.
Sim, Elza da Conceição 
Soares cantou até o fim. 
Cantou até transcender o 
plano físico e se imortalizar 
como deusa mulher e ne-
gra no panteão da música 
brasileira, deixando para 
a posteridade a opinião, a 
fala e a voz vitoriosa que 
nunca se calou e que, por 
isso mesmo, elevou a can-
tora na vida e na arte. Arte 
que a cantora portou como 
estandarte – com a habi-
tual valentia – no palco do 
Theatro Municipal de São 
Paulo nesse show que re-
sume bem o legado de Elza 
da Conceição Soares.

Oficina livre de 
edição de dublagem 

com Itálo Yuri

Luísa Sonza troca de 
gravadora 

Elza Soares transcende ao portar o estandarte da 
arte em show no Theatro Municipal de São Paulo

Felipe Araújo lança faixa ‘Paga 
de louca’ com Dilsinho 

Divulgação
Com a apresentação 
da faixa Paga de lou-
ca na quinta-feira, 19 
de maio, o cantor Fe-

lipe Araújo conclui o 
ciclo de lançamentos 
do álbum ao vivo Clu-
be de Araújo ao dis-
ponibilizar mais um 

dueto com Dilsinho, 
convidado de outras 
músicas do disco.
Revelado paulatina-
mente desde o segun-
do semestre de 2021, 
o álbum Clube do 
Araújo é completado 
com a gravação dessa 
composição de auto-
ria creditada a Wa-
léria Leão, Marcelo 
Henrique, Kel Bertin, 
Leo Souza e ao pró-
prio Felipe Araújo.
A intenção óbvia dos 
artistas e dos produ-
tores musicais do ál-
bum, Bruno Cardoso 
e Lelê, foi misturar 
o pop sertanejo com 
pagode.
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